

Carta de los editores en jefe

Queridos lectores:

Después de un año de dedicación, esfuerzos y arduo trabajo colaborativo, nos es grato anunciar la presentación de la Novena Edición de *El Outsider*, el más reciente número de nuestra publicación enfocada en amplificar diversos estudios y analizar opiniones académicas en el campo de la Ciencia Política y las Relaciones Internacionales. En una era marcada por rápidos cambios geopolíticos, normas internacionales en evolución y dinámicas políticas complejas, el papel de la investigación académica para iluminar estos cambios nunca ha sido más crucial. Es por eso que nuestra revista está comprometida con fomentar una comprensión más profunda de los fenómenos políticos globales y contribuir al discurso informado en el campo.

Por la excelencia y compromiso brindados, agradecemos a las editoras asociadas de este número: Paula Gamboa, Flor Guamán y Pamela Realpe, así como la activa participación de los editores junior: Raquel Andrade, Juan Sebastián Armijos, Samira Cevallos, Camila Orquera y Ana Paula Salvador. Sin duda, el equipo editorial de esta edición jugó un papel fundamental en la producción de este número y en el realce del nombre de la revista, tanto a nivel institucional como nacional.

Así también, agradecemos enormemente el apoyo y guía profesional de Andrea Naranjo, Doménica Aroca, José Romero y David Jarrín, además de todos los miembros del equipo de USFQ PRESS, quienes cumplen con un papel importante en la cimentación de la comunidad académica dentro de la Universidad San Francisco de Quito USFQ. De igual manera, extendemos nuestra gratitud hacia Ana María Correa, supervisora académica, por su trabajo extenuante, en conjunto con el comité académico seleccionado para este periodo, con el objetivo de brindar rigurosidad y un alto nivel en cada una de las revisiones y correcciones. Asimismo, agradecemos a Paolo Moncagatta, Decano del Colegio de Ciencias Sociales y Humanidades (COCISOH) por su apertura, disposición y confianza en esta iniciativa estudiantil.

En cuanto a esta edición, estamos particularmente emocionados por presentarles una vasta diversidad de investigaciones destacadas. Entre ellas, podemos resaltar temas como la importancia de que los estudiantes universitarios en Ecuador desarrollen su pensamiento político y cómo su entorno académico puede influir en estas ideologías; un análisis político y jurídico de la influencia del Estado en la participación ciudadana; un examen del surgimiento de las naciones latinoamericanas y su significado; el impacto del nuevo régimen de Milei en Argentina; la intersección de los fenómenos del cambio climático y las cuestiones de género; la forma en que la retórica y el mantenimiento de la soberanía estatal han posicionado a Israel y la reformulación histórica de paradigmas indígenas durante la rebelión pastusa de 1823.

Con esto mencionado, reafirmamos la importancia de mantener y disfrutar este tipo de espacios académicos donde se puedan visibilizar las brillantes contribuciones de estudiantes y académicos en formación, así como la construcción de canales de diálogo y debate para enriquecer a la comunidad activamente vinculada a estas disciplinas. A medida que avanzamos, nos mantenemos comprometidos con mejorar la accesibilidad y el impacto de nuestra revista, es por esto que animamos la publicación de escritos inéditos que empujen los límites de la Ciencia Política y la investigación en Relaciones Internacionales tradicionales, particularmente aquellas que incorporen enfoques interdisciplinarios y perspectivas diversas.

Por último, agradecemos a todos nuestros lectores y valiosos seguidores de *El Outsider* por acompañarnos una vez más en la publicación de esta nueva edición. Su compromiso, aprecio y apoyo han sido y seguirán siendo esenciales para la mejora de este invaluable trabajo. Ha sido nuestro mayor honor formar parte de esta iniciativa; siempre recordaremos *El Outsider* y las lecciones aprendidas mientras construimos esta edición con profundo afecto.

Doménica Rivera Suárez y Juliana Arturo Silva
Editores en jefe

Letter from the Editors-in-Chief

Esteemed readers:

After a year of hard collaborative work, efforts and dedication, we are delighted to announce the launch of the Ninth Edition of *El Outsider*, and to present you with the latest issue of our publication focused on amplifying various studies and analyzing academic opinions in the field of Political Science and International Relations. In an era marked by rapid geopolitical shifts, evolving international norms, and complex political dynamics, the role of rigorous academic research in illuminating these changes has never been more crucial. Our journal remains committed to fostering a deeper understanding of global political phenomena and contributing to informed discourse in the field.

For the excellence and dedication, we thank the Associate Editors: Paula Gamboa, Flor Guamán and Pamela Realpe, as well as the active participation of the Junior Editors: Raquel Andrade, Juan Sebastián Armijos, Samira Cevallos, Camila Orquera and Ana Paula Salvador. Undoubtedly, the editorial team of this edition played a fundamental role in the production of this issue and in enhancing the name of the journal, both institutionally and nationally.

We also greatly appreciate the support and professional guidance of Andrea Naranjo, Doménica Aroca, and José Romero, as well as all the members of the USFQ PRESS team, who play an important role in building the academic community within the Universidad San Francisco de Quito. Similarly, we extend our gratitude to Ana María Correa, academic supervisor, for her tireless work alongside the selected academic committee for this period with the aim of providing rigor and a high level in each of the reviews and corrections. We also thank Paolo Moncagatta, Dean of the College of Social Sciences and Humanities (COCISOH), for his openness, willingness, and confidence in this student initiative.

Regarding this edition, we are particularly excited for you to navigate a vast diversity of stand out research pieces. Among these topics, we can highlight the importance of university students in Ecuador developing

their political thinking and how their academic environment can influence these ideologies; a political and legal analysis of the state's influence on citizen participation; an examination of the emergence of Latin American nations and its significance; the impact of Milei's new regime in Argentina; the intersection of climate change phenomena and gender issues; how rhetoric and the maintenance of state sovereignty have positioned Israel; the study of peacebuilding through adequate resources like education in the context of violence in Yemen; and the historical reformulation of indigenous paradigms during the Pasto rebellion of 1823.

With all this mentioned, we reaffirm the importance of maintaining and enjoying these types of academic spaces where the brilliant contributions of students and academics in training can be made visible, as well as the construction of channels for dialogue and debate to enrich the community actively involved in these disciplines. As we move forward, we remain committed to enhancing the accessibility and impact of our journal. We encourage submissions that push the boundaries of traditional Political Science and International Relations research, particularly those that incorporate interdisciplinary approaches and diverse perspectives.

Lastly, we thank all our readers and valuable followers of *El Outsider* for accompanying us once again in the publication of this new edition, your engagement, appreciation, and support have been and will continue to be essential to the improvement of this invaluable work. It has been our greatest honor to be part of this initiative, we will always remember *El Outsider* and the lessons learned while building this edition, with deep affection.

Doménica Rivera Suárez y Juliana Arturo Silva
Editors-in-Chief